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Zusammenfassung

        
Nur wenige, anatomisch „günstig“ lokalisierte, der Inspektion oder Palpation zugängliche autochthone Tiertumoren waren bis jetzt Untersuchungsobjekt von (Chemo-/Strahlen-)Therapieversuchen, obwohl in kompetenten Arbeitskreisen angenommen wird, daß autochthone Tiertumoren als Testmodelle für viele Fragestellungen einen erheblichen Informationsgewinn bringen könnten. Die In-vivo-Diagnose der Tumoren und ihre Verlaufskontrolle sind als Basis für eine Therapiebeurteilung unerläßlich. Bei kleinen Nagern wurden Ösophagus-, Magen-, Dünndarm-, Dickdarm- und Lebertumoren gezielt chemisch induziert. Verschiedene Tumor-Induktionsmöglichkeiten sowie das makroskopische und mikroskopische Erscheinungsbild der verschiedenen Organtumoren werden beschrieben. Die Darstellbarkeit dieser Tumoren am lebenden kleinen Laboratoriumstier mit röntgenologischen Untersuchungsmethoden wurde geprüft. Dabei konnten für experimentellonkologische Fragestellungen diagnostische Verfahren erarbeitet und standardisiert werden, die es erlauben, oben angegebene autochthone Tumoren für Modellversuche zu verwenden.


      
        
Summary

        
Few “favourably” localised spontaneous animal tumours, accessible to inspection or palpation have been used for research into chemo- or radiation therapy, although the experts accept that much information could be obtained from using spontaneous animal tumours as test models. In vivo diagnosis and serial observation are essential as a basis for evaluating treatment. In small rodents, tumours of the oesophagus, stomach, small bowel, large bowel and liver can be induced chemically. Various means of inducing these tumours are described, as well as their macroscopic and microscopic appearances. The ability to demonstrate these tumours in the living laboratory animal by means of radiological examination was investigated. It was possible to elaborate and standardise diagnostic methods suitable for oncological experimental procedures. These make it possible to use these tumours for research purposes.
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